
10月20
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引进百万青
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党的二十大报告指出，全面推
进乡村振兴。坚持农业农村优先发
展，坚持城乡融合发展，畅通城乡要
素流动。“党的十八大以来，习近平
总书记就郑州发展多次作出重要指
示，为郑州发展指明前进方向。”河
南省委常委、郑州市委书记安伟代
表说，我们要牢记习近平总书记殷
殷嘱托，努力扛起打造高质量发展
区域增长极的责任，建设国家创新

高地、先进制造业高地、开放高地、
人才高地。

“郑州今年引进青年人才 20万
人，五年预计引进 100万人以上。”安
伟代表表示，郑州坚持推进以人为
核心的新型城镇化，加快转变特大
城市发展方式，全面提升城市综合
承载能力，奋力打造以郑州为核心
的“1+8”郑州大都市圈。通过加快
建设沿黄科创走廊、郑开同城化示

范区、许港精密制造产业带等，促进
产业对接协同。

“我们的目标是，到 2025年，全市
地区生产总值努力突破2万亿元，研发
经费投入强度达到3%以上，高新技术
企业达到1万家，人才总量达到300万
以上，进出口总额进入全国第一方
阵。”安伟代表说，下一步，我们将学习
好、宣传好、贯彻好党的二十大精神，
谱写郑州发展新篇章。

中新社郑州10月20日电（记者
李贵刚）中共二十大报告将高质量发
展的重要性提升到新的高度，将其列
为全面建设社会主义现代化国家的首
要任务。中共二十大代表，河南省委
常委、郑州市委书记安伟表示，郑州要
努力扛起打造高质量发展区域增长极
的责任，建设国家创新高地、先进制造
业高地、开放高地、人才高地。

当前，郑州迎来了黄河流域生态
保护和高质量发展、中部地区崛起等
多项国家战略叠加的历史性发展机
遇。安伟表示，郑州将以推动高质量
发展为主题，以先进制造业为主攻方
向，以开放创新、人才引育为支撑，加

快建设“四个高地”。
安伟指出，郑州将以中原科技城

建设为龙头，统筹郑州全域科创产业
发展；将着力打造万亿级新能源汽车
集群、6000亿级电子信息集群和全国
领先的装备制造业基地和氢能源、元
宇宙应用示范城市。

十年来，郑州对外开放水平越来越
高。安伟表示，将继续发挥“区位+枢
纽”这个郑州最大的优势，加快建设国
际性综合交通枢纽，强化郑州航空港区
龙头带动作用，提升郑州的全球联通水
平和辐射能级，全面参与《区域全面经
济伙伴关系协定》(RCEP)区域合作，打
造郑州自贸区开放引领、国际综合交通

枢纽强力支撑、“网上、陆上、海上、空
中”四条丝路高效协同、国际消费市场
繁荣的黄河流域对外开放门户。

“今年引进青年人才20万人，五年
预计引进100万人以上。”安伟介绍，郑
州将实施人才政策 3.0版，建立 100亿
元（人民币，下同）的青年创新创业基
金，实施青年创新创业行动，打造新型
人才顶天立地、应用型人才接天连地、
技能型人才铺天盖地的人力资源体系。

安伟介绍说：“我们的目标是，到
2025年，全市地区生产总值努力突破2
万亿元，高新技术企业达到 1万家，人
才总量达到300万以上，进出口总额进
入全国第一方阵。”

安伟代表：

培育高质量发展区域增长极
□光明日报记者 王胜昔

安伟代表：

推动高质量发展
郑州五年将引进百万青年人才

新华社北京 10 月 20 日电
中国共产党第二十次全国代表大
会期间，哈萨克斯坦驻华大使努
雷舍夫接受了新华社记者专访。
他表示，中共二十大报告在深入
分析国际国内形势基础上，对党
和国家事业发展作出科学规划和
部署。相信在中国共产党领导
下，中国第二个百年奋斗目标一
定能够实现。

努雷舍夫在华学习工作多
年，能说一口流利的汉语，是个地
地道道的“中国通”。2015年至
2019年，努雷舍夫曾任哈萨克斯
坦驻华大使，今年 4月，他再次被

任命为驻华大使。
“中国各项伟大成就都是在

中国共产党的领导下取得的。”谈
起中共二十大报告中有关内容，
努雷舍夫由衷感叹，“过去十年是
中华人民共和国历史上发展最快
的时期之一。”

在努雷舍夫看来，历史性地
解决了绝对贫困问题、全面建成
小康社会是过去十年中国取得的
重大成就。他特别强调了中国发
展成就的世界意义：“在人口如此
众多的国家成功实现经济社会发
展、提升人民生活水平，这本身就
是对世界的巨大贡献。”

与中国结缘已久，努雷舍夫
形成了观察中国的独特方式，也
对中国的发展模式有着深刻的理
解。他以创新发展为例，向记者
讲述了自己的观察：“通过有计划
地加大科研投入，建设先进的研
发基地，壮大高水平人才队伍，中
国在多个技术领域实现突破，促
进了经济的稳定增长。”

努雷舍夫表示，中国是世界
大国和全球第二大经济体，具有
巨大的国际影响力。因此，中共
二十大不仅是中国国内的一件
大事，也受到了包括哈萨克斯坦
在内的世界各国广泛关注，大家

期待了解中国如何规划未来发
展蓝图。

“完全有理由相信，中国将坚
持自己的发展道路，持续增进人
民福祉，提升国际影响力。”努雷
舍夫说，“毋庸置疑，中国共产党
将继续肩负起自己的伟大使命，
团结带领中国人民不断推进中国
特色社会主义建设。中国第二个
百年奋斗目标一定能够实现。”

“中国的发展为邻国发展提
供了新机遇。作为中国近邻和可
靠战略伙伴，哈萨克斯坦期待中
共二十大为两国合作注入新的活
力。”努雷舍夫说。

“中国第二个百年奋斗目标一定能实现”
——专访哈萨克斯坦驻华大使努雷舍夫

■驻华大使看中共二十大


